



Mi Universidad

Control de lectura

Maximiliano López Avendaño

Control de lectura

Parcial IV

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

1° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

Maximiliano

Antropología Médica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

20 | 14 | 24

Tema: Síndromes filiales.

En la investigación en el cual se está trabajando como lo menciona el artículo se parte de los conceptos técnicos de la epidemiología sociocultural para estudiar los síndromes de afiliación cultural, y estos síndromes son atendidos por médicos tradicionales, en la ciudad de Taxco, Guerrero, México. Y esta ciudad se ubica en la Región Norte de Guerrero, con una población de aproximadamente 52 211 habitantes. La definición de epidemiología sociocultural se menciona los comentarios de Menéndez, en la que él señala que se debe pasar de la articulación y complementación entre la antropología médica y la epidemiología, a partir de ambas disciplinas y no sólo a partir de una de ellas en forma exclusiva y dominante. Así que el término de epidemiología sociocultural es reciente, ya que este término se postuló a principios de los años ochentas, y como parte de ese mismo proceso, el término se postuló en 1981 por el grupo G-RAME. El síndrome de afiliación cultural se refiere a un término derivado de la corriente de antropología colonialista para referirse a las enfermedades que poseen los modelos médicos de diversas partes del mundo, diferentes al científico occidental. En los objetivos tienden a conocer y también analizar, los principales síndromes de filiación cultural, mediante el marco teórico y conceptual de la epidemiolo-

Antropología Médica I

25 44 74

Tema: El concepto de encuentro interhumano en Pedro Lain Entralgo: una reflexión necesaria.

Las aportaciones de Pedro Lain sobre el encuentro interhumano, desde una categoría y como posibilidad real y tanto su concepción técnica y filosófica, al igual que antropológica, desde su revisión crítica de los desencuentros en España, hoy se considera de mayor interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen, tanto en la mente de las personas y en los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentro, entre personas y grupos humanos y en todo aquellos que puedan conducir a un nuevo nosotros. En la actualidad, las condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber concluido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter predominantemente inhóspito. Y estas están asociadas a diferentes tipos de violencia, situadas en el desencuentro humano la cual estas producen en el marco de sociedades condicionadas por la tensión entre globalismos extremos y localismos radicales. En tales ambas situaciones desaparece la dimensión de la persona, en las que está en juego la vida misma de los seres humanos concretos, de personas en condición de vulnerabilidad y

Maximiliano

Antropología Médica I

01 12 24

Tema: Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente.

Sobre la historia del pensamiento humano siempre se a dividido en dos ideas como el bien-mal, platónico-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente. Y también en la historia de la medicina se a dividido en dos ideas respecto a la visión del hombre enfermo. La más concocida es la oposición entre la visión hipocrática y la galénica. En el primer concepto el objetivo de estudio era el hombre en toda su totalidad lo cual se planteó una teoría de los humores de personalidad y de la reacción global ante lo que es la enfermedad. Su atención estaba centrada en el sujeto enfermo, en el estar enfermo. En la segunda enfermedad, está aparece como un fenómeno autónomo de afectación corporal y con una terapéutica concreta. Su foco era tener una enfermedad o en vez de tener un foco es como un precepto, y está fue la última la que se impuso y condujo al desarrollo de la Medicina moderna, y dejó a un lado la que es el modelo cosmogónico, universal y ecológico de la antigüedad. La visión galénica dio lugar a una atomización de la realidad del ser humano como totalidad, el ser humano se estudiado el órgano, a la célula y sus componentes químicos, lo cual esto ha dado lugar a una falsa idea entre lo físico y lo psíquico. La enferme-

Antropología Médica I

09 | 12 | 24

Tema: Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas.

En base a la declaración Universal de los Derechos Humanos de 1948 (ONU, 2012). Se menciona en que la familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad y del Estado, lo cual se visualiza como el grupo social básico en el que la mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades y en el cual los individuos construyen una identidad mediante la transmisión y actualización de los patrones de socialización. Para Tishman en 1995, la familia, como institución, es la fuente de las relaciones más duraderas y el primer sustento social del individuo, como si fueran pautas de relación que se mantienen a lo largo de la vida, la cual convierte en la instancia con mayores recursos para producir cambios. Pero Minuchin y Tishman en 1993, señalan que es un contexto natural para crecer y para recibir auxilio o como un sistema vivo lo cual intercambia información y externamente en donde las fluctuaciones de origen interno o externo suelen ser seguidas por una respuesta que devuelve el sistema a su estado de constancia, pero si la fluctuación se hace más amplia, también la familia puede entrar en una crisis en la que la transforma-

Referencias Bibliográficas:

1. Camacho Villalobos, M. E., Rojas Porras, M. E., & Rojas Blanco, L. (2014). El artículo científico para revista académica: Pautas para su planificación y edición de acuerdo con el modelo APA. *Revista e-Ciencias de la Información*, 4(2).
2. García, J. A., & Pérez, M. L. (2019). La importancia de la educación en la salud pública. *Revista de Salud Pública*, 21(3), 123-135.
3. Gonçalves Estella, F., Azpiri Díaz, J. J., Rodríguez Sendín, J. J., Fernández Camacho, A., Cañones Garzón, P., de la Serna de Pedro, I., Solla Camino, J. M., & Barbado Alonso, J. A. (2005). Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente. *Medicina General*, (70), 31-36.
4. Montalvo Reyna, J., Espinosa Salcido, M. R., & Pérez Arredondo, A. (2023). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. *Alternativas en Psicología*, 17(28), 73-91.